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Nacida en París en 1983, hace diez 
años su nombre empezó a ser co-
nocido tras ganar el Petit Rail d’Or 
en el Festival de Cine de Cannes con 
su cortometraje Junior. Una déca-
da más tarde y tras una ópera pri-
ma deslumbrante, Crudo (2016), el 
certamen francés ha vuelto a ser su 
lanzadera con la Palma de Oro que 
obtuvo por su largometraje Titane, 
una inquietante reflexión sobre los 
conceptos de cuerpo e identidad. 
De este modo, Ducournau se con-
virtió en la segunda mujer (tras Ja-
ne Campion en 1993) en obtener el 
máximo galardón de Cannes.

De ser una película considerada 
compleja, críptica, difícil, Titane se 
ha convertido en uno de los títulos 
que más expectación han genera-
do este año. ¿Cómo afronta este 
cambio de estatus de la película?
Bueno, ya antes de presentarla en 
Cannes había mucha expectación 
sobre la película, supongo que por-
que se esperaba mucho de mí tras 
Crudo. De hecho, la repercusión que 
alcanzó mi ópera prima me tuvo ca-
si un año paralizada. No conseguía 
escribir nada. En ese sentido, ges-
tionar las expectativas es algo que 
no me es nuevo. De hecho, si pienso 
en positivo, creo que pasar por un 
festival como Cannes me ha servi-
do para ampliar mi público y entrar 
en comunicación con una audiencia 
más amplia.

¿Cree que hace unos años una pe-
lícula como la suya hubiera tenido 
la posibilidad de participar en un 
festival como Cannes?
Cuando rodé Crudo me puse muy 
pesada con la idea de que la película 
se viese en festivales. Era consciente 
de que no era un film muy académi-
co, por así decirlo, pero por eso mis-
mo me interesaba confrontarla con 
un público diverso, acostumbrado a 
otro tipo de propuestas. Creo en el 
cine como un acto de comunicación 
y, en ese sentido, me gusta poder 
hacer llegar mi lenguaje cinemato-
gráfico a todo el mundo. Participar 

en un festival como Cannes te da esa 
opción; puedes llegar a testar la uni-
versalidad de tu lenguaje. Creo que 
hace diez o quince años una película 
como Titane lo hubiera tenido difícil 
para competir por la Palma de Oro, 
pero me alegra que los festivales se 
abran al cine de género.

De todas maneras, resulta arries-
gado definir Titane como una pe-
lícula de género, porque resulta 
bastante transgresora incluso 

en eso. ¿A qué género pertene-
ce? ¿Qué influencias confluyen 
en ella?
Es una pregunta que me hacen a 
menudo y, más allá, de David Cro-
nenberg, que es un cineasta que 
a muchos se les viene a la cabeza 
cuando hablan de mi película, yo 
creo que mis influencias son dis-
pares. Más que influencias concre-
tas, me reconozco muy influida por 
aquellos artistas que en sus obras 
dan muestras de su libertad. Direc-

tores como Pasolini o Fellini me ins-
piran mucho en este sentido. Viendo 
sus películas asumo esa necesidad 
de situar la libertad por delante de 
cualquier otro aspecto técnico o ar-
tístico. Hay que sentirse libres para 
romper códigos.

Una de las cosas más celebradas 
de Titane es el modo en que aco-
mete un retrato de la sexualidad, 
tanto femenina como masculina, 
alejado de lo normativo. ¿Fue ese 
deseo de romper clichés lo que le 
llevó a rodar esta historia?
Un poco sí, pero el proyecto fue ger-
minando de manera mucho más na-
tural. Es obvio que en todas mis pe-
lículas hay un deseo de cuestionar 
esos arquetipos. En este caso, eso 
ya estaba en la primera versión del 
guion, y luego, en el trabajo de cá-
mara, en el modo en que represen-
to los cuerpos, quise incidir en ello. 
Pero no hay ningún afán de provo-
cación en ello, no me estoy frotando 
las manos y pensando “voy a hacer 
una película para subvertir el cliché”. 
Es algo que parte de mi ira y de mi 
deseo de cuestionar esos roles y 
toda la construcción social que hay 
detrás. En ese retrato de la sexua-
lidad lo que prevalece es mi propia 
manera de ver el mundo.

¿Eso sirve también para justifi-
car su visión de la maternidad? 
No sé si es casual pero cada vez 
hay más películas y más obras li-
terarias que inciden en la idea de 
romper también con la materni-
dad como construcción social.
Supongo que es algo que tiene que 
ver con que cada vez haya más mu-
jeres haciendo cine. No sé si es algo 
que ahora mismo ocupa el centro 
del debate, porque yo apenas presto 
atención a las corrientes de opinión. 
En mi caso responde a un miedo, 
que entiendo que puede ser com-
partido por otras muchas mujeres, 
a perder ese control sobre nuestro 
propio cuerpo y dejar de ser libres 
para elegir lo que queremos hacer 
con él. Es un miedo fundado, si ve-
mos lo que está aconteciendo en 
otras sociedades y en otros países.

¿Diría que Titane es una película 
de amor?
Completamente. Lo relevante es ese 
encuentro entre dos personas a las 
que la mentira los lleva a alumbrar 
una verdad reveladora,  y esa verdad 
es que se necesitan el uno al otro. 
Desde este punto de vista, entre los 
dos protagonistas hay un amor in-
condicional que está más allá de to-
da convención.

Julia Ducournau: “Me alegra que los 
festivales se abran al cine de género”

Transgressive 
reflections on 
the body and 
identity
After winning the Fipresci 
prize with Raw in 2016, 
the French director Julia 
Ducournau won the Palme 
d’Or at Cannes this year with 
Titane, a disturbing reflection 
on the concepts of the body 
and identity. Asked whether a 
few years ago a film like hers 
would have had the chance 
to take part in a festival like 
the one at Cannes, she 
acknowledges that ten or 
fifteen years a film like Titane 
would have had problems 
to compete for the Golden 
Palm, but she’s glad that 
festivals are now opening 
up to genre cinema. As for 
her influences she reveals 
that rather than any specific 
directors, she is influenced 
by those artists like Pasolini 
or Fellini who show the need 
to prioritise freedom in their 
work ahead of any other 
technical or artistic aspect. 
She also confesses that it is 
quite obvious in all her films 
that she aims to question the 
archetypes around sexuality, 
although this is something 
that comes quite naturally 
to her rather than being a 
deliberate attempt on her 
part to subvert clichés.
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